

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo
Id. atrasado

LA ACTUALIDAD

El hombre nuevo

Estamos frente al comienzo de una etapa, la etapa de un hombre joven, de talento, que ha visto llegar a sus manos la más alta investidura política: la presidencia del Consejo de Ministros.

Sube al poder por haberse inutilizado el señor Moret para gobernar, principalmente en su afán de formarse una mayoría propia y potente para acabar con los personalismos y grupos en el seno del partido liberal que dificultaban las situaciones y hacían efímera la vida del partido en el poder.

El señor Moret tendía a reducir a su más mínima expresión a las representaciones de los prohombres liberales que hacen pluricéfalo el partido en grave daño de la disciplina y estorbo de las orientaciones definidas, pero se equivocó al adoptar los medios para lograr su propósito: ansió en brazos de los populares se entregó en brazos del *trust* que era el censorio y en la fracción radical del republicanicismo que era la cooperación de los revoltosos, y si bien así conquistaba el pebetero de las plumas y acallaba las revueltas y alborotos, se labraba la desconfianza de los prohombres liberales al ver que se prescindía de su colaboración y eran amenazados sus distritos y se acarrearba el despejo, la acritud de los amantes de la monarquía al ver el auge que tomaban, con el calor oficial, republicanos y socialistas quienes, no se recataban de manifestar que su apoyo a Moret era para lograr el pronto triunfo de sus ideales.

Y Moret ha caído, abandonado por tres elementos de los cuatro que integraban el antiguo partido sagastino y sin obtener el decreto de disolución, igualmente que en su anterior mando, que rodó del ministerio al suelo al intentar, como ahora, la posesión del decreto para formar nuevas Cortes. En aquella ocasión, como en la actual, tendía a la formación de una mayoría personal que le permitiera gobernar sin disgustos. Ha fracasado por haberse rodeado de compañías que le han sido nefastas.

¿Persiste ó no persiste el bloque de las izquierdas?—Las personas que intervienen en el ministerio y los motivos que han precipitado los acontecimientos hacen creer que se ha disuelto la alianza liberal-republicana, socialista: García Prieto dijo en memorable discurso que quería ir sólo y no mal acompañado, y Romanones con todos los representantes de los Comités liberales de la corte dimitieron el martes, por unanimidad, como protesta contra la conducta del ministro de la Gobernación por haber favorecido con su fallo a los republicanos del Ayuntamiento madrileño en contra del Alcalde liberal.

Moret intentaba aportar a la monarquía á elementos avanzados, empero no cogió, por ejemplo, á republicanos como Azcárate que representaban el gubernamentalismo, sino que prefirió a los radicales y estos no se reducían más que temporalmente y á costa de importantes concesiones.

Canalejas ha venido representando la extrema izquierda del partido liberal; tiene un programa casi virgen, era el alma del gobierno de López Domínguez que echó á tierra Moret con la misiva á Palacio de la que fué portador Santiago Alba; hay que esperar ahora, si en el poder quedará consolidar aunque fúete base de opinión, utopías democráticas hoy por hoy, ó si se amodará á la realidad llevando á cabo conquistas liberales de esas que no impidan la colaboración del otro partido durante para realizar la obra reservada á las izquierdas en el gobierno de los pueblos.

La tarea es difícil, más que por el programa á realizar sin levantar fundadas y recias protestas de esas que abarcan algo más que el sentir de un partido y quejas de los amigos y aliados por haberlos poco lo hecho, por tener que luchar directamente

contra los caídos de ahora quienes no disimulan ya su enojo; los cuales no podrán ver con buenos ojos que se consolide en el poder un hombre de la fibra de Canalejas llamado, por sus prestigios, juventud y talento á ser el jefe del partido liberal por poco que la suerte le favorezca y obre como gobernante serio, formal, sin debilidades de esas que hacen creerse á los inferiores.

Desde Londres

Uno después de otro han desfilado todos los viejos empleados de la casa apagando gradualmente sus respectivas luces, hasta quedar sólo el tenedor de libros, en un extremo de la gran sala llena de polvo y hollín de las estufas.

Diferentes relojes á medida que el silencio invadía la city han ido cantando horas de paz y recogimiento. Las multitudes que durante el día se concentran en el corazón de Londres, afuyendo desde los extremos de la gran ciudad, se han desvanecido como por ensaímo. La máquina, de hacer dinero se ha parado.

—Aun puedo trabajar media hora— ha pensado el tenedor de libros— pero necesito luego coger mi tren. La sala ha vuelto á quedar en silencio mientras la lluvia batía amorfuamente las cristales de las grandes ventanas.

Ha transcurrido algún tiempo y después de encerrar los libros en grandes cajas de hierro á prueba de fuego ha salido á la calle. La noche era dulce, como dicen los ingleses aunque pequeños copos de nieve de ligera caída, habín sustituido á la lluvia pesada.

Después de atravesar algunos pasadizos, callejones estrechos y torcidos como no existen más que en este Londres singular donde nadie se ha preocupado de poner el más pequeño orden en las construcciones, ha llegado á old Broad Street que conduce al Royal Exchange frente al Banco de Inglaterra donde hay una de las innumerables estaciones subterráneas por donde circulan centenares de miles de pasajeros.

Durante este trayecto, el tenedor de libros ha recordado que hace treinta años sigue diariamente el mismo camino. Al principio tomaba un omnibus frente al Banco, luego construyeron el *tubo*. Durante todo este enorme lapso de tiempo no le ha sucedido nada de interés. Solo recuerda que una noche, al atravesar Old Broad Street, se desvaneció encontrándose herido en la mejilla al despertar en brazos de un policeman que lo había recogido.

Nunca ha sabido si fué un coche que le hirió ó si rozó con la pared al caer. Este es el más grande misterio de su vida maquina, repartida entre la familia y la casa que lo tiene empleado desde hace treinta años. Como este buen hombre hay muchos miles en Londres que forman el engranaje de la metrópoli. Sobre ellos descansa todo el peso de los capitales del mundo que rodando silenciosamente se multiplican convertidos en números y estadísticas.

A la city no llega el oro de las minas ni los cereales de los campos, ni el aroma de los productos de las lanas. Solo las cuentas y las cifras vienen á centralizarse desde todos los ámbitos de la tierra sin que en su aridez de desierto palpite la más pequeña de las luchas del hombre contra los elementos.

Allá lejos en el Sur de África los ferro-cariles abren nuevos terrenos vírgenes. En los puertos de Centro y Sur América hay barcos que aceptan fletes inverosímiles. La Ciudad de Osaka en el Oriente suscribe empréstitos para su embellecimiento. Londres no se preocupa de si las tripulaciones perecen en una tempestad; de si las ciudades saneadas en el Oriente son mucho más interesantes y pintorescas que esta aburrida máquina de hacer dinero.

En todo caso los barcos están asegurados y en cuanto á las obligaciones lo importante es el interés que producen. Cuando el londinense habrá reunido bastante capital entonces podrá ir hasta los corsos Italianos ó á la Riviera.

Entre tanto aquí sigue trabajando sin ver el sol, en una atmósfera de hollín, indiferente á todo menos al resultado de las cifras sin entrañas y de las estadísticas inquebrantables.

Ernesto ESCALAS.
2 Febrero 1910.

Estantería con cristales y mostrador
Se vende una propia para una tienda.
Durarán en la imprenta de este periódico.

Desde Barcelona

En estas notas rápidas, escritas á compás de la vida verigínosa que aquí se lleva, he de pensar únicamente dar un reflejo de cuanto se relacione con la vida tranquila por demás, de nuestra tierra privilegiada.

Con el prurito aventurero que se ha despertado en Mallorca, accidente por el ansia de acaparar riquezas no es de extrañar el espectáculo que ofrece la llegada del vapor correo que enlaza con la partida de algún transatlántico que zarpa para América; en el *Miramar* vinieron hacinados sobre cubierta buen número de pobres campesinos que emigran para la Argentina, confiados en promesas alhajadas. También vino con el propósito de seguir ruta para la República Argentina uno de los hijos del propietario del proyectado *Restaurant Alhambra* señor Mascareño, quien embarcará en el *Príncipe Umberto*, igual que los otros emigrantes mallorquines llegados en el *Miramar*.

A pesar del buen propósito de la Junta de autoridades de Barcelona y por oponerse á ello *exclusivamente* el Administrador de Aduanas de esta capital, los vapores de *La Islaña* se ven imposibilitados aún de atracar de costado, y eso que se ha quitado ya el estorbo del Caserón flotante del *Club de Regatas* que imposibilitaba el atraque.

Seguramente las gestiones del Gobernador civil señor Suárez Inclán y del Capitán general señor Weyler, quienes abogan de modo decisivo por los intereses de *La Islaña*, harán que cese la actitud del administrador de la Aduana.

En el baile de máscaras celebrado anoche por el *Círculo Artístico*, del cual es Presidente nuestro paisano don Mariano Fuster, y que tuvo por digno marco el local de la *Maison Dorée*, ganó el primer premio en el Concurso de peinados la simpática María Rusñol, que lucía con toda propiedad un peinado de *Maja de Goya*.

El premio fué otorgado por plebiscito popular; así es que no hay que considerarlo resultante de méritos ajenos á los que avalaban la presentación de nuestra gentil amiga.

La *tua* final de estas carnestolendas no ha ofrecido nada de interesante bajo el punto de vista artístico; mascarones y carrozas anuncios han sido lo único que llamó la atención en el Paseo de Gracia y también un *carro* en el que iban de *grotescos* máscaras Santiago Rusñol, Ramón Casas y otros *conspiriosos*.

De gran solemnidad literaria para el teatro catalán se considera la función que tendrá lugar en Rómela el viernes próximo, en la cual se estrenará la obra de Rusñol y Martínez Sierra *Cor de dona*. El inspirado poeta madrileño colaborador del dramaturgo catalán asistirá al estreno.

Si puedo quedarme para dicho día en ésta, daré cuenta detallada de la expresada solemnidad.

Pedro FERRER GIBERT.
Barcelona, martes.

Lecciones y Comentarios

Aguzando el ingenio. — La prueba del diamante. — Moritz reconocido á su amo.
En el teatro de la Princesa de Madrid se ha introducido el sistema americano de dar un número á cada coche, y otro igual al propietario ó ocupante de él, para poder tomarlos con mayor facilidad. En los Estados Unidos no solamente se hace eso, sino que, para evitar gritos y carreras de los lacayos y confusiones molestas, en un punto de la fachada del teatro, situado á la vista del lugar donde esperan los coches, hay un aparato de luces eléctricas, en el que van apareciendo los números, que un empleado que está en el *foyer* recibe de los espectadores que esperan el carruaje. El cocher, al ver aparecer el suyo, se acerca á la puerta del teatro, y allí otro empleado, por medio de un tubo acústico, dice el número que está en el *foyer*, que á su vez lo repite en voz alta.

La prueba usual del diamante se hace con la lima del platero, instrumento duro y fino que sin embargo no logra rasgar la superficie de un diamante verdadero, mientras que raya las imitaciones. El ojo evezado del hombre de oficio conocerá inmediatamente que las facetas de la piedra preciosa no presentan la perfecta regularidad que las de imitación. Esto es debido á que, al pulir aquélla, que se compra á peso, se procura perder lo menos posible, mientras que tratándose de una imitación, que siempre ofrece superficies perfectas, no existe motivo para ahorrar el material. Otra prueba sencilla es la de la gota de agua. Si se vierte una gotita de agua sobre la superficie de un brillante, y con la punta de una

aguja se trata de mover está gotita por encima de la superficie de la piedra, aquélla conservará su figura redonda, en el supuesto siempre que la piedra sea bien limpia y seca. En la imitación, en cambio, la gota de agua se extenderá sobre la superficie. Si se echa un buen diamante en un vaso de agua, se le reconocerá perfectamente bien, porque parece blanco, mientras que el color del «strass» se confunde con el del agua de modo que no es posible distinguirlo de ésta.

Otra de las pruebas es la del punto negro. Si sobre una hoja de papel blanco se hace un punto negro y se mira éste á través del diamante con un lente de aumento, se distinguirá claro y netamente el punto; pero si entré el papel y el lente de aumento se introduje una imitación, el punto negro aparecerá difuso á causa de la refracción desigual de los rayos de la luz.

El ácido fluorhídrico, que sólo puede conservarse en vasijas de caucho, porque corroe todas las demás substancias, hasta el vidrio y la porcelana, se descompone también las imitaciones, pero ejerce acción nociva alguna sobre el diamante. Asimismo pueden distinguirse las piedras falsas de las verdaderas por medio de dibujos rojos y blancos impresos en una tela. Pásese despacio por encima de ésta un diamante y no se percibirá diferencia de color alguna, mientras que la imitación permite distinguir perfectamente los colores.

Un diamante frotado sobre madera ó metal, después de haber sido expuesto á los rayos de un arco voltaico, será fosforescente en la oscuridad, lo que no acontece con la imitación. Si la piedra que ha de ser examinada se cubre con una pasta de bórax, se le calienta luego considerablemente con una llama de alcohol y se le echa inmediatamente en agua fría, la imitación se romperá á pedacitos, pero el diamante no sufrirá el más mínimo detrimento.

Ultimamente, la ciencia ha llegado á dar á los diamantes un tinte negro, sin que las piedras pierdan nada de su belleza, y su valor se aumenta considerablemente. El procedimiento es invención de M. Paul Sacerdot, profesor del Colegio Chapal, de París, y consiste en exponer el diamante á la acción de los rayos Roentgen, con lo cual se vuelve de un color negro bastante intenso. El diamante ennegrecido de esta manera vuelve á adquirir su color natural, exponiéndolo otra vez á una temperatura de 300 grados.

El célebre orangután «Moritz», habiendo un rasgo de amistad que revela su clara inteligencia, ha estado en el teatro.

La sesión trabajaba en un café-concierto de Copenhague y sus dotes hacían la delicia de numerosos espectadores.

Hace pocas noches hallábase el animalito trabajando en el escenario, cuando de pronto, con gran regocijo de todo el público, dió un salto y se abrazó frenéticamente á uno de los espectadores.

En vano quisieron desligar el mono de aquel hombre. No había manera. Cuantas súplicas y amenazas hicieron á «Moritz» para que reanudara su trabajo fueron inútiles. No consentió en volver al escenario de ninguna manera. Se aferraba cada vez más tenazmente al favorecido espectador.

Este espectador fué un amo que tuvo «Moritz» hace cuatro años y que le trataba con tal cariño, que el mono no ha podido olvidarlo.

Estando dormido el propietario, le robaron el animalito, el cual después se ha visto explotado por el raptor, sin que los ridículos éxitos obtenidos como artista hayan bastado para consolarlo.

La casualidad ha hecho que «Moritz» volviera á encontrar á su amo, y ya nunca se separará de él.

Los habitantes de Copenhague están conmovidísimos ante este episodio conmovedor.

De Política
Declaraciones de un liberal
Un caracterizado liberal, explicaba en los pasillos del Congreso, en los siguientes términos las causas del resultado político que ha dado al traste con el gobierno del señor Moret.

—Yo creo—decía—en contra de lo que viene diciéndose, que no ha pensado el señor Moret en hacer ministro de la Gobernación al señor Alba; su propósito fué siempre que el actual subsecretario ocupara dicho departamento después de las elecciones, y á ese propósito lo subordinó el señor Moret á las circunstancias, que puedan determinar el nombramiento del señor Alba para otro ministerio, sin molestia alguna para el interesado.

En cuanto al señor Montero Ríos, nadie ignora que al formar el actual gobierno, el señor Moret pensó en complacerle en la persona de uno de sus dos Eduardo y por eso uno de ellos cambió la presidencia del Tribunal Supremo por una cartera de ministro.

Sabido es que el otro Eduardo disfrutaba un buen sueldo en el Consejo de Instrucción pública.

Por lo que respecta al señor Canalejas, obtuvo una dirección para uno de sus amigos íntimos y que á otro, al marques de Valdeherrazo, se le dió la Embajada de Roma, que no es moco de pavo.

Tengo por indudable que si no solo amigo de los señores Montero Ríos, Canalejas, García Prieto y conde de Romanones, de los que se sentían en las actuales Cortes, dejará de salir diputado, y que lo serán también los que, habiendo luchado de oposición, cuentan con verdaderas fuerzas en sus distritos.

Lo que hay es que existen un centenar de distritos de los cuales dispone libremente el gobierno y eso se los reserva el señor Moret para que no le falte nunca una mayoría adicta, sin que esto signifique que estos diputados incondicionales dejen de apoyar en caso necesario á otro gobierno liberal.

El señor Moret sabe muy bien, porque conoce su partido, que no será el único presidente del Consejo en esta situación liberal, y de esta misma opinión son los que aspiran á sucederle.

El señor Canalejas espera, con razón, ostentar aquella alta categoría en la presente etapa liberal; lo mismo le sucede al conde de Romanones, aunque éste sospecha que sólo podrá serlo en último término y cuando estén agotadas otras soluciones, si es que por entonces continúa entendida la candela liberal.

Es natural que los que aspiran á formar gobierno, quieren tener en las futuras Cortes alguna más fuerza de la que puedan desarrollar sus respectivos grupos y amigos personales, y en este punto es donde el señor Moret no se ha mostrado dispuesto á complacerles.

Es cierto que estos personajes han conferenciado con el señor Moret, y también lo es que éste, lejos de ver con disgusto que fueran á Palacio, ha contribuido á facilitar el medio de que el Rey conozca personalmente la actitud y aspiraciones de los prohombres liberales.

También creo verosímil que en el fondo haya una cuestión de principios que afecte á la política del partido liberal, pero esto suyo pertenece á un orden interior y reservado del que no se le prudente hablar.

Por mi parte, confieso que lo ignoro, pero acaso no pase mucho tiempo sin que se exteriorice.

Sobre lo que no hay duda alguna es que el señor Moret tiene el compromiso de combatir rudamente á los conservadores, y que lo hará en las elecciones con verdadero rigor y sin miramiento alguno.

Lo que escribe «El imparcial»
He aquí lo que escribió un día antes de la crisis el órgano del ministro de Fomento del anterior gabinete.

«Dice que el señor Moret ocupa la presidencia del Consejo de ministros con carácter adventicio. Y añade: Así parece ser, dado el empeño que se pone para que se adopten en las futuras Cortes varias modalidades.»

Pregunta: ¿Qué valor tienen entonces esos reconocimientos que hizo el señor Montero Ríos de la jefatura del señor Moret y la aproximación del señor Canalejas?

Se asombra de lo que sucede, pues creía establecida sólidamente la jefatura del señor Moret, puesto que éste no ha sufrido ningún fracaso. Extraña que se pidan unas Cortes elásticas, dúciles, que complazcan tanto al señor Moret como á los señores Montero Ríos, López Domínguez y hasta el conde de Romanones. Como se vé—agrega—la oposición á Moret ha tomado forma de despropósito. El señor Maura daba honores á sus amigos y éstos lo agradecían. El señor Moret hace lo mismo, lea apedrea con grandes cruces y credenciales de Gobierno civiles; lo malo es que les apedrea y se quedan con ellas.»

para un desafío desleal, del que sin embargo sale victorioso, aunque comprendiendo el gallo la vanidad de su orgullo, por lo cual renunciando el amor del hermoso faisán, vuelve á su corral para reinar de nuevo sobre sus gallinas.

No puede negarse que la comedia está hermosamente escrita, con sobrias tiradas de versos, aunque tal vez ha abusado el autor de un caricaturismo escénicamente personal, lo cual destruye en buena parte el efecto escénico; en cuanto á la interpretación, no hay duda que los críticos muy severos le señalarán graves defectos, pero dada la índole especial de la obra, no podía en general esperarse más.

LECTURAS FEMENINAS
El peinado
Pocos asuntos preocupan á las damas con la intensidad que las preocupa la cuestión de los peinados, y convengamos en que tienen para ello razón sobrada.

Una toilette puede sentir mejor ó peor; un sombrero, agraciado ó desfavorecer; pero el peinado tiene en sí solo poder suficiente para cambiar radicalmente la fisonomía, hasta el punto de que pueda desconocerse á una señora, aun por los amigos de mayor intimidad.

Hace una docena de años, la cuestión pelaguda no tenía tan magnas proporciones como actualmente. Éramos menos coquetas hace doce ó quince años? No puede decirse; pero es innegable que hoy ponen las damas más exquisitos cuidados en llevar sus cabeceas perfectamente adornadas por fuera. Algún malicioso dirá que esto obedece, sin duda, al afán de que pase inadvertido lo poco adornadas que están interiormente por regla general.

Paso el furor del peinado griego, que á no pocas sentaba á maravilla, aunque á otras las hacía un lastimoso conjunto. El peinado de moda, el que llevan y lucen ahora todas las elegantísimas, es el *peinado romano*, ó *peinado Recamier*, muy voluminoso; aunque se parece en nada al de aquella gentil dama.

Es un peinado que se hace generalmente por medio de postizos, formando una especie de casquete lino de crepé, y que parte del occipucio para terminar en la frente, quedando sujeto por medio de una cinta de goma que ciñe la cabeza. Luego se prepara un largo mechón de postizo, el cual envuelve la cabeza en forma de turbante ó guirnalda. El gran *chic* consiste en fijar dicha mechón en el casquete con grandes alfileres ú horquillas de concha amarilla ú obscura, según el matiz de los cabellos. Dicho alfileres, redondea ó cuadrados, se colocan delante simétricamente.

Si no se exagera, este peinado resulta gracioso; de lo contrario, produce muy mal efecto ver sobre un gracil cuerpito una enorme cabeza.

PALMA
El Gobernador civil de la provincia en providencia fecha de ayer ha declarado firma la clasificación de la plaza de médico titular de Calviá y Cappelá, publica en el *Boletín Oficial* de la provincia en 23 de Octubre último.

La guardia civil del puesto de Alcadía da cuenta de haber detenido á dos individuos que sorprendidos cortando leña en el monte *San Martín* de aquel término municipal.

Ambos detenidos con unas hachas que les fueron ocupadas han sido puestos á disposición del Juzgado.

El señor Comandante de la guardia municipal puso ayer á disposición del Juzgado á dos individuos presuntos autores de haber agredido en riña á otros en el caserío del Molinar de Levante.

Acaban de llegar á Barcelona el notable aviador Mr. Julien Mamet, ex-profesor piloto de la escuela Bieriot, de Pau y su distinguido discípulo don Mario García Cames, con un aeroplano-monoplano Bieriot (tipo del Canal de la Mancha), propiedad de éste último, para verificar algunos vuelos, bajo los auspicios de la importante «Asociación de Locomoción Aérea» de esta ciudad, en el campo de aviación de dicha A. L. A.

Tan importante acontecimiento que vá á ser el primero que se verificará en nuestra patria, ha despertado un interés grandísimo entre los elementos deportivos y científicos de toda España, por lo que se espera resultará de un éxito grandioso.

Tendrá lugar dicho espectáculo, probablemente el día trece del actual, por la tarde.

En la librería de Amengual y Muntañer se han recibido variadísimas colecciones de postales artísticas.
Por cuestión de intereses rifaron ayer dos individuos en la calle de la Cordelería, produciéndose ligeras confusiones.
Ambos fueron denunciados al Juzgado.
Ayer por la mañana se cayó una mujer en la calle del Diezmo, distociéndose el brazo derecho.
Fué auxiliada por unos vecinos y acompañada á su casa.

Ayer tarde se recibió en esta ciudad, correspondencia de Barcelona por vía de Alceda, la que debía recibirse en la mañana del miércoles.

Próximamente 50 oficiales del cuerpo de Correos tienen solicitado el examen de ampliación, que con los ya aprobados anteriormente, forman número suficiente para cubrir las 32 plazas que tal vez se aumenten, si fuera en definitiva un hecho las agradables noticias que circularon, estos días sobre concesión de créditos.

Por el Ministerio de Instrucción pública se ha dictado una real orden disponiendo que los profesores de Institutos y Escuelas normales, inspectores de primera enseñanza, los vocales, secretarios y empleados de las juntas provinciales de Instrucción pública, los empleados de las secretarías de las Universidades, Institutos y Escuelas normales, y los maestros de las escuelas públicas de capitales de provincia no podrán dedicarse a la preparación de oposiciones a Escuelas públicas ni establecerse Académicas con el mismo fin.

Los que contravengan esta disposición, serán sometidos a expediente, con suspensión del cargo y del sueldo.

Hallanse vacantes las siguientes notarias que se proveerán por los turnos que a continuación se expresan:

Antiguiedad: Montroig, (distrito de Reus); Colegio de Barcelona; Sallent, distrito de Manresa, Colegio de Barcelona; Pollensa, distrito de Inca, Colegio de Palma.

Turno de excedentes forzados: Alcanar, distrito de Tortosa, Colegio de Barcelona.

Al grupo de aspirantes: Cardona, distrito de Berga, Colegio de Barcelona.

Los notarios y aspirantes al Notariado presentarán las solicitudes a la Directiva general de Registros, en el plazo de treinta días.

Notas municipales

Ayer a las doce se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia la que se enteró del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de que se viera de sustituir al empleado de la Brigada Sanitaria, Antonio Quegüas, por no reunir condiciones para el cargo.

Se enteró la Comisión de los antecedentes de dicho individuo y en su consecuencia acordó proponer su cesantía y que se nombre para ocupar la vacante a Sebastián Font.

La Comisión acordó trasladarse en la tarde de hoy al Cementerio, para la recepción definitiva de ciertas obras.

Además acordó varios traspasos de sepulturas y algunas cuentas.

También se reunió la Comisión de Ensanche y Murallas, acordando proponer la concesión de varios permisos y varias cuentas.

Para esta tarde, a las seis y media está convocada la Comisión de Alumbrado, para resolver algunos asuntos de su competencia.

Temporal en el mar

Continúa en nuestras aguas, la fuerte marejada del N., que hace varios días, nos tiene incomunicados con la península, si bien en nueva bahía reinaba ayer completa calma por estar resguardada del viento imperante.

Por el contrario, las noticias que se tienen de diferentes puntos del archipiélago, son pesimistas, acusando todas fuerte temporal.

En la Comandancia de Marina se recibieron ayer los siguientes telegramas dando cuenta del tiempo:

Alceda: Viento N. duro, mar gruesa, cielo claro.

Sóller: Temporal del N., cielo acalajado.

Ibiza: Viento N. duro, cielo acalajado, marejada.

Bajoli: Viento N. duro, mar arbolada, cielo cubierto, horizontes brumosos.

Como durante la mañana fué calmado notablemente el viento, los vapores de la «Isleña» se dispusieron a salir para sus destinos.

Cuando se disponía a salir para Alicante el vapor *Balear*, su capitán recibió el telegrama del semáforo de Bajoli que más arriba publicamos, y en su vista acordó aplazar el viaje hasta hoy.

Igualmente suspendieron el viaje hasta hoy, a la hora de itinerario, los vapores *Belver* e *Isleña*, que debían salir para Argel y Barcelona respectivamente.

El vapor *Cataluña*, que era esperado desde anteayer procedente de Ibiza, tampoco llegó ayer.

Junta local de Reformas Sociales

Se reunió anoche bajo la presidencia del Alcalde señor Alemany y con asistencia de los vocales señores Roca, Oliver Pons, Sancho, Mari, Nicolau, Amengual, Sastre, Bestard, Porcel, Puig y Oliver y Mulet.

Se aprobó el acta de la anterior.

Acerca de la estadística de la mendicidad se acordó irrealizarla, cuando se reciben ordenes al efecto.

La junta aprobó por completo las noticias enviadas al Instituto de Reformas Sociales sobre las peticiones de los obreros zapateros y de la solución que tuvo el asunto.

El Presidente dió cuenta de que

le habían visitado varios obreros de los que trabajaban en las obras del ferro-carril de Sóller quejándose de que habían venido atraídos por anuncios de excelentes jornales, que los cobraron muy reducidos, que habiendo sido despedidos y encontrándose sin dinero alguno solicitaban medios para regresar a la península.

Se acordó pasar este asunto a la Junta provincial de Reformas Sociales, que es a la que compete asuntos de esta índole, y satisfacer por una sola vez pasaje hasta Barcelona a los obreros mencionados.

Se hicieron varias observaciones sobre el incumplimiento del descanso dominical, acordándose que se dieran instrucciones a la guardia municipal para que las tiendas que tienen que tener abierto por vivir en ellas sus dueños tengan las puertas tal como ordena el reglamento de la ley del descanso.

Ante la advertencia de uno de los vocales obreros el inspector del Trabajo anunció sus propósitos sobre las medidas a adoptar para evitar las desgracias en las fábricas de aserrar.

Y se levantó la sesión.

De Sociedad

El nuevo Delegado de Hacienda de esta provincia don Francisco de Semir, nos participa en atento besalamano, haberse posesionado del cargo.

Agradecemos el saludo deseándole el mejor acierto en el cargo.

Anteayer falleció en Málaga la señora doña Carmen Hernández, esposa de nuestro paisano el Teniente coronel del Regimiento de Extremadura señor Roselló y Aloy.

A éste y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentido pésame.

Nuestro amigo don Jaime Pomar, catedrático del Instituto de Mahón, que ha padecido una grave enfermedad, experimenta al presente alguna mejoría, si bien aún se ve obligado a guardar cama.

Deseamos al amigo un pronto alivio y un rápido restablecimiento.

Ha fallecido la niña Emilia Pereyra y Bordeny angelical criatura que deja la vida en lo más risueño de ella, pues sólo contaba diez años de edad, arrebatada por cruel y rapidísima enfermedad.

Reciba su desconsolada familia nuestro pésame y descansa en paz el alma de la finada.

Ha fallecido en el Arrabal de Santa Catalina la respetable señora doña Ana Bosch y Noguera de Compañy.

La finada supo captarse con sus virtudes y afable carácter numerosas simpatías. Descansa en paz.

Enviamos a su familia y singularmente a su esposo y a su hijo el distinguido médico de aquel arrabal don Pedro Compañy la expresión de nuestro sentido pésame.

La crisis en Palma

Hablado con el señor Gobernador Ayer por la mañana visitamos a la primera autoridad gubernativa de esta provincia señor Fernandez Caro, el objeto de conocer sus propósitos ante el cambio de gobierno.

Dicho señor, afable y atento como siempre, nos dijo que las primeras noticias del cambio de gabinete las recibió por la prensa, habiéndolas confirmado ayer por la mañana por los telegramas recibidos del Presidente dimisionario señor Moret y del nuevo ministro de la Gobernación.

Seguidamente, nos dijo, me apresuré por creerlo un deber de cortesía a felicitar al nuevo Gobierno y poner a su disposición el cargo que ocupó enviándole mi dimisión.

Después contestando a nuestras preguntas añadid. Espero la constatación del ministro para obrar en consecuencia; probablemente insistiré por creer que habiendo abandonado el señor Moret el ministerio, dejó cumplido el compromiso personal que tenía con dicho señor, pero como quizás pudiera convenirle que yo continuara en el cargo lo haría gustoso hasta la constitución de las nuevas Cortes, que los deberes de senador me obligarían a dejarlo.

Creo que continúa la situación liberal, pero con distinto carácter. Conocidas son las ideas del señor Canalejas con cuya amistad personal me honro, pero no con sus ideas políticas, pues jamás he pertenecido a la fracción democrática.

Negó el señor Fernandez Caro el rumor que circuló ayer de que hoy salía para Madrid; lo haré nos dijo con tiempo y espacio y al hacerlo lo sentiré, pues no tengo más que motivos de agradecimiento por las atenciones recibidas de todas las fracciones políticas, que agradezco de veras, deseando dejar grato recuerdo en la isla.

He aquí los telegramas oficiales que recibió el señor Fernandez Caro: «Presidente del Consejo a Gobernador.

Madrid 9 a las 18'50

Habiendo presentado la dimisión el Gobierno que he tenido el honor de presidir S. M. el Rey se ha servido encargarme la formación de un nuevo gabinete a don José Canalejas.

Al comunicarle la noticia le doy en nombre del Gobierno las gracias por los servicios que le ha prestado en ese cargo y me despido de V. S. per-

sonalmente de la manera más afectuosa.»

«Ministro de Gobernación a Gobernador.

Madrid 9 a las 21'20

Presentada la dimisión del ministro presido por el señor Moret, el Rey ha confiado nuevo gabinete al señor Canalejas, quien lo ha constituido del modo siguiente:

Presidencia.—Don José Canalejas. Guerra.—General Aznar. Marina.—Don Diego Arias Miranda.

Gracia y Justicia.—Don Trinitario Ruiz Villarino.

Hacienda.—Don Eduardo Cobián. Fomento.—Don Fermín Calbetón. Instrucción Pública.—Conde de Romanones.

Gobernación.—Conde de Sagasta. Los nuevos ministros excepción del de Guerra que se halla ausente han prestado juramento ante S. M.

La cartera de Estado no ha sido aún provista.

Al participarlo a V. E. le saludo y me pongo a su disposición.»

Un diploma artístico

En los escaparates de la librería del Sr. Rotger, hay expuesto un diploma colocado en su correspondiente marco de nogal y dedicado al que fué durante muchos años Director de esta Escuela Normal, D. Sebastian Font.

Trátase de un notable trabajo caligráfico en el que su autor, el profesor de Caligrafía de este Instituto, Sr. Serra ha demostrado una vez más sus excelentes dotes artísticas, acreditándose de verdadero pendolista.

Llama la atención la pulcritud de la orla, de dibujo sobrio y de tonalidades armónicas entre las que sobresalen el azul, el rosa, el oro y el carmin y está ejecutada con una limpieza verdaderamente notable. En uno de los ángulos, véase a un ángel sosteniendo una corona de laurel, y varios atributos de la escritura y enseñanza.

En el centro del diploma, con claros caracteres léese: «Al Sr. D. Sebastian Font y Martorell por largos años Director de la Escuela Normal de Maestros de Baleares con motivo de su cincuentenario en el profesorado le dedican este testimonio de afectuoso reconocimiento, los que han sido sus alumnos y recibieron su enseñanza en su dilatada vida profesional por cuya duración, hacen votos.—En Palma a 20 de Enero de 1910.»

En síntesis el trabajo del Sr. Serra viene a aumentar la serie de artísticos y pacientes trabajos que hemos tenido ocasión de admirar por él realizados.

Brik-barca francés con averías

El lunes último arribó a Puerto Colom el brik-barca francés «Matilde», con grandes averías en el velamen y cargamento, ocasionadas por el fuerte temporal que le sorprendió durante su travesía desde Port de Boude a Saint Pièrre de Miquelon, colonias francesas.

Tan pronto como tuvo noticias del hecho, pasó a bordo del brik-barca el agente consular, quien en vista de los desperfectos, y para evitar otros mayores, aconsejó al capitán varar el buque en la playa, como así lo hizo.

El «Matilde» desplaza unas 300 toneladas, perteneciendo a la matrícula de Port Freguier, conduciendo un cargamento general.

Por fortuna la tripulación no sufrió ningún daño.

El «Matilde» será reparado en breve por operarios de Felanitx.

De las islas Manacor

Simpática sobremesa resultó la fiesta, con que nuestra Corporación municipal quiso honrar, el martes de la presente semana, a los pobres asilados en el hospicio de esta localidad.

El día anterior la Corporación salió por las calles de nuestra población para recoger limosnas, secundando todo el pueblo con sus donativos la noble y simpática idea de obsequiar a los pobres asilados con un espléndido banquete con motivo de las fiestas de carnaval.

El mismo señor Alcalde, acompañado de sus tenientes y concejales sirvió la comida a los pobres que, como es natural, se enternecieron de gozo y se sintieron altamente satisfechos, al verse servidos y obsequiados por tan distinguidos personajes.

El banquete fué amenizado por la banda de música que dirige el maestro Luis Roselló, tocando, con la maestría que acostumbra, d. ferentes piezas de su vasto y escogido repertorio.

La fiesta no pudo resultar mas amena ni mas simpática, elogio todo el pueblo la noble idea que con tal cierto supo desarrollar nuestro señor Alcalde y toda nuestra Corporación Municipal.

—Casi sin dejar memoria de su paso hubiesen trascendido para nuestro pueblo los días de carnaval a no haber organizado la sociedad «Centro de Obreros Albañiles y Carpinteros» una estudian-

tina que hizo las delicias de todos, particularmente de la gente moza.

Durante el día recorrió las principales calles de nuestro pueblo, y de noche animó la *rúa* que durante tres noches se ha celebrado, organizada también por la expresada sociedad.

El martes por la tarde marchaba al frente de la estudiantina un empleado municipal, manifestando al pueblo, con el estandarte que llevaba que todo lo que se recaudaba aquel día se destinaba a la casa de Beneficencia de nuestra localidad.

Plácemes, pues, a los jóvenes albañiles y carpinteros.

—Con crecido número de fieles se ha celebrado hoy, primer día de cuaresma, la severa ceremonia de la bendición de ceniza, efectuada por el señor Cura Párroco. Y a las siete de la noche han empezado en nuestra parroquia los sermones cuaresmales, de los cuales está encargado el elocuente orador sagrado P. Francisco Salvá del Oratorio de San Felipe Nerli.—C.

Inca

A causa de la enfermedad que durante mucho tiempo le ha tenido paráltico, alfeó a las 6 de la tarde de ayer el capitán retirado con graduación de Teniente coronel don Nadal Rigo y Font.

Hoy tarde a la misma hora ha sido conducido su cadáver a la última morada con numerosos y distinguido séquito, cruz alzada, jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio, un piquete de Infantería, y la banda de cornetas y tambores del Regimiento.

Sobre el féretro veíase una hermosa corona de porcelana, cuya dedicatoria decía: *A mi querido padre*. Pendían cuatro cintas con la palabra *Recuerdo*, que llevaban 4 capitanes; y presidían el duelo el coronel don Ernesto Marcell y el alcalde don Francisco Llabes.

A la salida de la población, el piquete de los soldados ha hecho las descargas de ordenanza.

A su hijo político el procurador de este Juzgado don Pedro M. Seguí, y a la hija única de aquél don Paca, enviamos nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

—Ayer, último día de Carnaval, se presentó con fuerte viento frío y moles-to, que reluvo una gran parte de público en sus domicilios. Sin embargo, le juventud animosa se paseó por la calle Mayor y plaza de este nombre, tirando confetti y serpentinas, no con tanta abundancia como en años anteriores.

Cerca de la una de esta tarde se han oído algunos truenos, precursores de una regular cantidad de granizo, que ha caído del tamaño de avellanas.

A la hora que escribimos la presente crónica (10 de la noche) se halla el horizonte encapsotado, cayendo pequeñas gotas acompañadas de viento fuerte que presagia tempestad.—C.

Robo de alhajas

Días pasados se cometió un robo de alhajas en la tienda de comestibles denominada «Ca's Chato» del vecino pueblo de Establiments, propiedad de don Francisco Vicens Buadas.

Los ladrones rompieron la persiana y cristal de una ventana de la parte trasera de la casa, llevándose un cajoncito que contenía las siguientes alhajas: tres cadenas de oro de tres palmos con unos colgantes de un durillo y busto de la Virgen del mismo metal, dos crucesitas de idem con perlas, un medallón, otras dos cadenas de oro de 7 palmos, un reloj de id. dos pulseras de id. tres de plata, cuatro sortijas de oro y dos alfileres.

Tan pronto tuvo conocimiento del hecho la guardia civil del puesto de Esporrias se trasladó al citado pueblo empuzando la instrucción de las oportunas diligencias las que hasta ahora no han dado resultado alguno favorable.

Incendio en Sineu

Dan cuenta desde Sineu que en la madrugada de anteayer se declaró un incendio en el predio «Son Gelibert de dalt» propiedad de don Andrés Juliá.

El fuego se inició en el pajaro adosado a la casa pudiéndose lograr su localización gracias a los esfuerzos de los dueños y mozos de labranza. Se quemaron unos 50 quintales métricos de paja, y el techo del pajaro, calculándose las pérdidas en unas 500 pesetas.

Se calcula que el hecho fué casual, no habiendo tenido que lamentar desgracia personal alguna.»

Sorteo de mozos

El domingo próximo se celebrará en la Casa Consistorial el sorteo de los mozos del reemplazo actual.

A este efecto ayer se procedía al arreglo de la tribuna destinada al efecto.

Las operaciones para el sorteo empezarán las siete de la mañana. Entrarán en sorteo 526 mozos y de ellos hay siete que están en caza de lista.

Según previene la ley el sábado a las doce de la tarde se reunirá el Ayuntamiento (en sesión extraordinaria) para proceder al cierre definitivo del alistamiento actual.

El cultivo del tabaco de pota en Menorca

Días pasados, conforme publicamos, la Sala de lo criminal de esta Audiencia, dictó sentencia absoluta-ria a favor de un vecino de Mahón, que había sido procesado por haber ocupado en su domicilio cierta cantidad de tabaco de contrabando.

DOÑA ANA BOSCH Y NOGUERA

DE COMPAÑY

Ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Su esposo Don Pedro Compañy, su hijo Don Pedro Compañy, Médico, su hija, su hijo político (ausente) sobrinos, hermanos políticos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que se rezará esta tarde a las cinco y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada.

También se invita al funeral que se celebrará mañana a las once en la Iglesia de San Magín.

No se invita particularmente, a la Casa mortuoria: Ronda de Poniente, 95, (Arrabal).

Importantísimo para el público

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde permanecerá solamente el lunes día 14 de Febrero, el reputado ortopedista de Barcelona Don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadrúple y Triple Regulator que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen daño, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el lunes día 14 de Febrero, en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su consultorio de Barcelona Unión, 13.

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE ANTONIO NADAL

Burrola - Valborga

ANIS TUNEL

MARCA REGISTRADA

Según parece, dicho proceso y otros que se siguen contra diversos vecinos de aquella isla por idéntico motivo, ha producido cierta alarma entre aquellos vecinos, lo cual ha motivado que los Ayuntamientos Unidos elevaran una atenta exposición al Presidente del Consejo de Ministros, en síplica de que se respete la franquicia de que viene gozando Menorca desde largos años para cultivar y vender la planta llamada vulgarmente tabaco de pota, en la misma forma y manera en que le fué concedido el privilegio, en el año 1867.

En dicha instancia exponen los graves perjuicios que ocasionaría a aquellos vecinos la privación del goce de dicho privilegio.

También se efectúan los trabajos necesarios para la aplicación desde primero de enero último, del plano general de España e Islas adyacentes.

Esta carta, que hace años no se publicaba, contendrá la actual división telegráfica, con todos los centros, jefaturos provinciales, estaciones del Estado, Municipales, secundarios y ferreas que admiten telegramas al público.

El empuzamiento de las líneas de comunicación señalando el número, diámetro y longitud de los hilos y la situación de los cables nacionales y extranjeros. Tendrá la carta 1'60 metros de longitud por 1'30 de altura y estará trazada a la escala de 1 por 800,000.

En San Felipe Nerli, en conmemoración del quincuagésimo segundo aniversario de la primera aparición de la Inmaculada de Lourdes, se rezarán las tres partes del Smo. Rosario: La primera y la segunda a las siete y a las doce de la mañana respectivamente durante el tiempo de una misa, y la tercera a las seis y cuarto de la tarde, practicándose inmediatamente y con solemnidad el ejercicio propio de este día seguido de la Salve y demás cantos.

Durante todo el día pueden ganarse en dicha Iglesia las indulgencias de los *Siete Años* por concesión de S. S. Pio X.

En Montesión, desde el Miércoles de Ceniza, hasta el Domingo de Ramos inclusive, se hará todos los días el *Viacrucis* a las seis de la tarde.

Velada de San Gerardo de Mañá

Nuestra Señora del Puig en San Jaime.

Velada de San Gerardo de Mañá

Empiezan en las Teresas en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Velada de San Gerardo de Mañá

Empiezan en las Teresas en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición a las seis; a las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación y reserva de S. D. M.

Velada de San Gerardo de Mañá

En Santa Enlla, fiesta en honor de su Titular: A las nueve y tres cuartos Horas y Misa mayor con sermón por el R. P. Luis Cases, S. J.; por la noche el ejercicio aniversario de la instalación de la Archicofraría de Hijas de María con sermón por el R. P. Francisco Ferrer, Superior de los Mercedarios.

En Montesión, a las ocho, durante una misa, el ejercicio mensual en honor de la Virgen del Pilar, con meditación y cánticos.

Velada de San Gerardo de Mañá

A Ntra. Sra. del Pilar en Montesión ó S. Cayetano.

SOCIOS CAPITALISTAS

Se desean para la explotación de cuatro concesiones, 42 pertenencias mineras de yacimientos de petróleo, Informes Unión, 44, 1.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen

Constituido de magnesia purísima, calcinada, pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños. Utilísima en la estitiquis habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc. Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserero.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma

De venta en todas las farmacias

BULBILIFERO PARA EL PELO

Preparado por Don E. Martínez Abarca.—AYORA (Valencia)

Al dar á conocer el BULBILIFERO para el pelo, no crean que se trata de un preparado más, que lleva al animo esperanzas de realizar. Sin embargo, puedo asegurar que una vez generalizado su uso no habrá calvicies, ni erupciones que nos moleste y perjudique.

Quisiera poder extraer en el presente anuncio todo el prospecto de la casa, hacerlo en curaciones hechas y observadas por los señores médicos, que con energía, recomiendan su uso para curar y evitar todas las dermatosis, y por su poder antiséptico—sin ser venenoso—conserva y hace renacer el cabello.

PARA LA CALVICIE, EL BULBILIFERO hace renacer el pelo, si reúnen las condiciones necesarias, pues las hay imposibles de curar. Con el fin de no ser engañados ni explotados por ofrecimientos fantos, daré ligera reseña de los efectos que se han de notar para poder abrigar y concebir esperanzas de curación y no gastar inutilmente dinero y tiempo, sin que jamás la calva se cubra de pelos. Adquiere un frasco, aplicándolo como indica el prospecto. Si desaparece el brillo, es un indicio favorable; pero se debe continuar hasta terminar el frasco, y si aparece vello, es curable y no lo es en el caso contrario. EL BULBILIFERO es indispensable en todo buen salón de peluquería, para evitar inoculaciones que las navajas—no siempre aseptizadas—deponen en la menor herida el virus patógeno, peligro evitado con verter tres ó cuatro gotas de BULBILIFERO en el jabón ó en el agua, con lo que todo germen parásitario queda destruido.

La CASPA salta por sí sola, sin moverla, lo mismo en señora que en caballero, manteniendo la cabellera limpia, para la cual el BULBILIFERO es indispensable en todo tocador.

EL BULBILIFERO llena un vacío que no ha podido cumplir ningún otro, á pesar de ofertas y anuncios que no han logrado introducir un agente terapéutico de resultado positivo en herpes, tiña y eczemas, impidiendo la caída del pelo, la calvicie y, por sus buenas cualidades, las cascas, y si las hay, las hace recuperar su color y vigor arimitivo, debido á la alimentación interna del sistema piloso.

¿Cuantos desengaños se habrán sufrido! ¿Cuantas esperanzas y cuanto dinero perdido!

¿Quiéren recuperarlos? Usen el BULBILIFERO y cuando lo tengan probado juzguenle en/once, no antes, c evendo en los desengaños sufridos.

Pídase en Farmacias, Droguerías y Perfumerías.



PARA
Mal de Garganta,
Tos, Resfriados,
Bronquitis,
Pulmones
Debiles,

y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, el Emplastro de Allcock deberá aplicarse según se vé en el grabado.

Insista en obtener el de **Allcock**

TENGA PRESENTE—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante mas de 60 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

FUNDADA 1752.
Píldoras de Brandreth
Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.
Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Agentes en España—J. URICH & CA., Barcelona.



LLOYD ITALIANO
SOCIEDAD DE NAVEGACION
Compañía de vapores rápidos y directos entre
BARCELONA Y BUENOS AIRES
Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para Sras. y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propias de estos modernos Transatlánticos.

Próximas salidas
P. MAFALDA, 18 Febrero. | MENDOZA, 18 Marzo.
CORDOVA, 6 Marzo. | P. MAFALDA, 8 Abril.

COCINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS
Para pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, diríjase a las oficinas de la Compañía, Jardín de la Reina, 17, (esquina Pelaires).

Antigua casa **CAN FEINE**
Fábrica de baldosas hidráulicas
CALLE DEL SOCORRO, 162—PALMA
Gran variedad en dibujos, elaboración con materiales de clase superior, precios reducidos.
Fidase catálogo que se remitirá gratis

LA TOS

ya sea catarral ó de costipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura y se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU
Son tan rápidas y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIESMATICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de asma por la noche se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

LA ROPA QUE VISTE
ALA HUMANIDAD
HA SIDO COSIDA CON
MAQUINA
SINGER



LA SUPREMACIA DE LA
MAQUINA SINGER
Es más sostenida y duradera durante cuarenta años y en la actualidad pasan de
DOS MILLONES DE MAQUINAS SINGER
las que se fabrican y venden anualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER,
SINGER "66"
REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER. REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA.

Establecimientos SINGER en todas las ciudades del mundo.

4--JAIME, 11--4
PALMA DE MALLORCA

Medicamentos acreditados

Jarabe Vermífugo preparado á base de (Herba cuquera d' Artá). Único medicamento capaz de matar las lombrices.

Callicida Sureda.—Sin ninguna molestia hace desaparecer los callos, ojos de gallo y demás durezas que aparecen en los pies.

Pastillas Sureda.—Curan la tos, mantienen fresca la boca y evitan á los fumadores las molestias del tabaco. Los barros, pecas y manchas, desaparecen mediante el Agua Oxigenada, Sureda Literas.

Farmacia de J. Sureda Literas
Brossa, 9.—Palma de Mallorca

EL MEJOR DENTIFRICO Y ANTISEPTICO
THYMOL-CASALS
Higiene de las Mucosas y Tegumentos
ANTISEPSIA RADICAL
DE LA BOCA, CABEZA, BARBA, PIEL, CUIDADOS ÍNTIMOS, INFECCIONES ETC.
¡Producto garantido!
De venta en las buenas farmacias y droguerías.
DEPOSITO PRINCIPAL: Viuda de José Juan, Marina, 22.

VAPORES DIRECTOS

de Píllols, Izquierdo y C.ª de Cadix

Línea de la América del Sud
Salidas fijas de Barcelona, cada 20 días
Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona, el día 20 de Febrero el vapor **VALBANERA**
Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Línea las Antillas
Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Caibarien y Habana, saldrá de este puerto el 5 de Marzo, el vapor **CATALINA**
Admitiendo carga y pasaje para dichos puntos.
NOTA.—Se replica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso con anticipación de la carga que deseen embarcar, para reservarse la cubida necesaria.
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la Compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, S. Juan' ta, Palma.

SOCIEDAD ANGLLO-ESPAÑOLA
MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL
(Antes Julius G. Neville)

Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio Madrid—Talleres en Madrid.—Sucursal, Barcelona.—Central, Madrid, A. B. C. y D.—Delegación de la casa Grossley y Brothers, de Manchester.

Motors á gas. Locomotoras y material para ferro-carriles. Motores para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias. Gasógenos sistema Grossley, sin gasómetro ni caldera. Gasógenos sistema Grossley, con gasómetro y caldera. Motores eléctricos. Bombas centrífugas. Bombas Blais. Material de minas.—Locomotoras y material para ferro-carriles.—Construcción de remolcadores, barcas de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentación y ventilación.—Fundición de piezas hasta de diez toneladas.—Presupuesto gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Únicos representantes: Bernardo Estela, PALMA DE MALLORCA

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 26 de Enero saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Antonio López directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela Colombia.—El día 10 de Enero saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Manuel Calvo directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracabo y Coro, con trasbordo en Curacao y para Cumaná, Cardano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

Línea de Filipinas.—El día 8 de Enero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor C. Lopez López directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Ho Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 8 de Febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor León XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor San Francisco para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

Navigazione Generale Italiana
y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

Próximas salidas de Barcelona
REGINA ELENA, 4 Febrero | UMBRIA, 7 Marzo
SAVOIA, 10 Febrero | RE VITTORIO, 11 Marzo
P. UMBERTO, 25 Febrero | ARGENTINA, 13 Marzo
ITALIA, 27 Febrero | REGINA ELENA, 25 Marzo

COCINA ESPAÑOLA
Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y reciente confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica ascensor y telégrafo Marconi.
Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.
Para carga y despacho de pasajes dirigirse á los señores SALOM Y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne), Palma.

Esquelas mortuorias

Para la publicación de este periódico se admiten desde las siete de la mañana hasta las nueve de la noche en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8, y desde dicha hora hasta las seis de la madrugada en la imprenta de este periódico.

Los anuncios mortuorios pueden echarse en el buzón que hay colocado en la Redacción de este periódico, especificándose el tamaño y columnas que deba ocupar caso de encontrar cerradas sus oficinas.

Para la GACETA DE MALLORCA se admiten hasta las doce del día, en la imprenta de este periódico y en la CASA ANUNCIADORA, Palacio, 8.

Suplementos extraordinarios á cualquier hora del día, á precios de tarifa.

Dando aviso se pasa á domicilio

Corsetería 'la Catalana,

Cuesta de Brossa, 12, (tienda), Palma
Elegancia.—Higiene.—Economía
Estenso y variado y surtido en corsés de todas clases y hechuras, á precios reducidos, desde 2'50 ptas. uno.
Especialidad en la confección de corsés á medida y de los modelos: Corte Sastre, Imperio, Rectos, Parisien, Sport, Scoutien-gorge, etc., etc.
Esta casa ha recibido ya el modelo de corsé, único en Mallorca, que será moda en París este invierno.—Modelos y figuras de los principales centros europeos de la moda, para la Corsetería Catalana, Brossa, 12
Corsés higiénicos para Sras. en estado interesante.—Fajas ventrales, con ó sin placa umbilical.—Composturas de todas clases.
Previo aviso se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar corsés.

Impotencia

DEBILIDAD SEXUAL
ESTERILIDAD
Curación rápida con la antigua y renombrada POMADA FORTIFICANTE de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y produce efecto maravilloso á la primera fricción. 10 pesetas bote. De venta en Palma, Don Mateo Colóm, Marina, 34 y 36.